

Rüti und Dübendorf, 24. April 2006

KR-Nr. 123/2006

**MOTION** von Stefan Dollenmeier (EDU, Rüti) und Heinz Jauch (EVP, Dübendorf)  
betreffend Einführung einer Alterslimite für das Führen von Autos mit grossem Hubraum

---

Die Regierung wird aufgefordert, gesetzliche Bestimmungen zu erlassen, damit das Führen von starken Autos erst nach einer mehrjährigen Fahrpraxis erlaubt ist.

Stefan Dollenmeier  
Heinz Jauch

Begründung:

Es ist nachgewiesen, dass Jung- und Neulenker überproportional viele Unfälle verursachen. Auch bei den so genannten Raserunfällen ist der Anteil dieser Fahrer­kategorie anteilmässig höher als von erprobten Fahrern.

Fachleute führen aus, dass viele solcher Unfälle vermieden werden könnten, wenn Jung- und Neulenker noch nicht – wie das heute der Fall ist – solch starke Wagen fahren dürften.

Bei den Motor­rädern hat sich diese Regelung bewährt. Dort dürfen Lenker erst nach einigen Jahren Fahrpraxis auf einer Maschine mit vergleichsweise kleinem Hubraum grössere Motor­räder fahren. Es ist zu erwarten, dass eine analoge Regelung beim Fahren von Autos die selbe positive Wirkung zeitigen würde.

123/2006